

I fin último de este recurso es la promoción de la integración de las mujeres magrebíes de la Comunidad de Madrid, entendida como un proceso de doble sentido: de las mujeres magrebíes a la sociedad receptora y de esta sociedad a esas mujeres. Para ello se pretende cumplir los siguientes objetivos específicos:

1. Ofrecer información, asesoramiento y orientación tanto social como laboral.

 Facilitar la adquisición de habilidades socio-laborales.

 Crear un espacio propio y de intercambio destinado a convertirse en una plataforma para su impulso como agentes activas de desarrollo, tanto en la sociedad receptora como en la de origen.

Los dos primeros objetivos han de acompañarse con un estudio sobre los diferentes perfiles de las usuarias y sus problemas, necesidades y aspiraciones, para ajustar mejor los objetivos y las actividades. En esta tarea es muy importante contar con las aportaciones de las propias usuarias. A partir de ahí, se trata de que el Centro se convierta en un espacio sentido como propio por las mujeres magrebíes madrileñas y funcione como una plataforma desde la que se puedan impulsar proyectos de pequeñas empresas y cooperativas, tanto en la sociedad de destino como en la de origen.

## **Actividades**

Las actividades desarrollodas por el Centro se articulan en torno a los tres objetivos arriba indicados.

Para responder al primer objetivo de información, asesoramiento y orientación tanto social como laboral, se desarrollan, principalmente, las siguientes actividades:

\*Servicio de Información básica sobre la ciudad y sus recursos; dirigido especialmente a las mujeres recién llegadas a Madrid.

\* Servicio de asistencia social primaria, en el que se detecta las necesidades y problemas de las mujeres, pudiéndolas derivar hacia otras instituciones o asociaciones o hacia los propios servicios que ofrece el Centro.

\* Servicio de orientación laboral. Dentro de la función del servicio de orientación laboral se prevé la búsqueda de nuevos nichos de empleo para estas mujeres y el fomento, a largo plazo, del autoempleo y la creación de empresas gestionadas por mujeres.

\* Servicio de orientación y asistencia jurídica. Para ello se cuenta, por un lado, con una abogada que sigue los casos que se pueden resolver en España y, por otro lado, con la colaboración con una de las asociaciones más combativas a favor de los derechos jurídicos de las mujeres marroquíes en Marruecos, la Association Democratique des Femmes du Maroc, que nos ayuda a resolver los casos en Marruecos.

Para responder al segundo objetivo de aprendizaje de habilidades sociales y laborales, el Centro realiza, entre otras, las siguientes actividades:

\* Talleres de castellano (dos niveles) para promover su integración en esta sociedad.

\* Taller de cocina española, con motivo de promover el aprendizaje de técnicas básicas a aquellas mujeres que ya estén o se vayan a incorporar al servicio doméstico.

- \* Taller de corte y confección para dotarlas de los rudimentos para el oficio de costurera, uno de los más comunes entre ellas.
- \* Taller de búsqueda de empleo, en el que se las familiariza con el entorno socioeconómico y laboral de la sociedad madrileña, especialmente aplicado a los perfiles de las alumnas.
  - \* Talleres de informática.

\* Taller de iniciación a la alfabetización en árabe, para promover la ascensión social y la integración en su país para mujeres que deseen retornar

\* Taller de telares, para mantener las artesanías tradicionales de las regiones de origen de las usuarias. Según el éxito de este taller, se podrá ampliar a la recuperación de otras técnicas y productos tradicionales: bordados, tapices (hanbel o bencharouette), cuentos recogidos de la tradición oral, fabricación de cosméticos y otros.

\*Taller de Mudawana, consistirá en un acercamiento al código de Estatuto Personal vigente en Marruecos para facilitar la alfabetización jurídica de las mujeres.

\* Taller de ayuda a domicilio especializado en el cuidado de ancianos, una de las mayores demandas laborales de hoy en día.

Además, se pondrán en marcha un taller de construcción especializado en pladur, un taller de Planificación Familiar y un taller de salud infantil.

Para responder al tercer objetivo de abrir un espacio propio para las mujeres magrebíes que sirva de base para intercambios interculturales y para su propia

formación como agentes de desarrollo, en el Centro se ha ideado las siguientes actividades, que eviten, por un lado, una visión estereotipada de las mujeres magrebíes y que, por otro lado, faciliten un permanente contacto de estas mujeres con sus países de origen:

\*Video-forum donde se proyectará una selección de películas con una imagen diferente de estas mujeres.

\* Realización de jornadas de puertas abiertas para facilitar el intercambio y la convivencia entre las mujeres magrebíes en su barrio o en el entorno madrileño en general.

\* Excursiones culturales y visita de iniciativas culturales y empresariales de otras mujeres.

\* La «hora del té»: una vez por semana se sirve un té a un grupo reducido de mujeres para recoger cualquier tipo de propuesta, hacerles conocer el Centro, o simplemente para que pasen un rato entre ellas.

- \* Creación del Aula de Mujer Joven, donde las usuarias más jóvenes ya sea recién llegadas o de segunda generación tienen su propio espacio de expresión.
- \* Realización de coloquios y mesas redondas en las que participen mujeres profesionales (directoras de cine, maestras, intelectuales, empresarias, doctoras, agricultoras, etc.) originarias de los países del Magreb, que permitan a las mujeres inmigrantes tener información actualizada sobre la evolución de la sociedad en sus países.
- \* Creación de un fondo documental especializado en los temas de inmigración, género e Islam.
- \* Suscripción a los periódicos y revistas más representativos del Magreb.
- \* Conexión con las redes de asociaciones de mujeres en los países del Magreb que sirvan de apoyo y colaboración en el funcionamiento del Centro, A partir del contacto que ya se mantiene con la Asociación Democrática de Mujeres Marroquíes, sita en Rabat, se pretende crear toda una red de asociaciones que abarque el mayor número posible de lugares de origen de las usuarias.

Además, para facilitar la participación de las mujeres inmigrantes en las diversas actividades del Centro, se ha puesto a su disposición un servicio de ludoteca para la atención de sus hijos en el que ya se desarrollan numerosas actividades; servicio que sólo podrá ser utilizado mientras las mujeres permanezcan en el Centro

